高城小学校 学校だより

令和6年9月30日

若竹のごとく子どもたちがまっすぐに伸びてほしいという願いを込めています。

今回は、8月と9月の学校の様子を紹介します。

愛校作業に協力いただき、ありがとうございました!

8月25日(日)の6:30から7:30まで、愛校作業1回目(PTA奉仕作業)を行いました。今回は、夏休み中 に運動場の芝や草などが伸びている場所の草取りや草刈り、溝にたまった土の除去、教室の扇風機清掃をしていただ きました。







保護者と教職員合わせて100名以上のたくさんの方に協力していただき、2学期開始前の学校が大変きれいにな りました。子どもたちが気持ちよく学校生活を送ることができます。朝早くから、ご協力いただきました保護者のみ なさま、ありがとうございました。

高城小学校の2学期が始まりました!

都城市は、8月26日(月)から2学期が始まりました。朝、校門に立っていると、たくさんの荷物を持った子も 多くいました。

2学期始業式は、オンライン形式で実施しました。始業式では、まず、2年生の代表児童が2学期の目標に関する 作文発表をはきはきと行いました。

次に、校長先生の話でしたが、「オリンピック」と「地震」に関するお話でした。卓球の早田選手と戦った韓国の選 手の態度について、学ぶべき態度だったと話されました。また、8月8日の地震に関して、避難訓練もあるのでもう 一度自分たちが取るべき行動を再確認するよう話をされました。



最後に、新しい友達(転入生)が7名 いましたので、一人ずつ自己紹介をして もらいました。

2学期も一人一人がしっかり目標を もち、取組を行ってもらいたいと思いま す。

地震発生に備える避難訓練を実施しました!

当初、9月1日の防災の日に合わせて、8月30日(金)に地震に関する避難訓練を計画していましたが、台風1 0号による臨時休業日となったため、9月4日(水)に避難訓練を実施しました。8月8日にも大きな地震があった この時期に、改めて災害から命を守ることを考えるよい機会となりました。

訓練の流れは、

- ①動画視聴をして、心構えをもつ。
 - ②地震発生の放送を受け、机の下に一次避難する。
 - ③運動場への避難の放送を受け、運動場へ二次避難を行う。
 - ④校長先生の話
 - ⑤各学級での振り返り でした。

運動場へ避難するまで、「おかしも」の約束を守り、静かに素早く行動できていました。次のページの写真の様子は、 避難後に運動場から教室へ向かう児童の様子です。







校長先生からは、いつも話をしている3つの視点の中の「いのち」を守る行動が避難訓練であるという話がありました。この訓練を通して、学校内での地震が起こったときの命を守る行動の仕方は分かったと思います。登下校中や家などにいるとき、遊んでいるときなど、どのような行動をすればよいか 家庭でも話題にしてもらいたいと思います。常にみんなで危機意識を高くもって行動していくことが大切だと感じました。

ふるさと学習 (①昔の遊び: 1年、 ②がね作り: 4年、 ③先輩に学ぶ (キャリア教育): 6年)

これから紹介するふるさと学習は、学校運営協議会の委員の皆様が会議の中で、子どもたちの「ふるさと学習」を進めていく中で、学習の進め方や講師の人選、道具・食材の等の準備など関わっていただきました。学校運営協議会の方々のお力添えでその活動が実施できました。本校の子どもたちの教育のために、ご協力いただきまして、大変ありがとうございました。

① 昔の遊び:1年】



9月17日(火)に、生活科の学習で1年生が昔の遊びを体験しました。遊びの種類は、「竹とんぼ」「お手玉」「あやとり」の3種類でした。体育館でグループごとに時間を決めてローテーションし、全部体験できました。

地域の方4名が講師となり、それぞれの遊び方などを 伝授してもらいました。子どもたちの感想は、「遊べて、 おもしろかった」「できたから、楽しかった」等でした。 いい体験をさせていただきました。



(② がね作り:4年)



9月19日(木)に、総合的な学習の時間で4年生が「がね作り」をしました。この学習には、地域の方8名が講師となり、作り方を伝授してもらいました。

調理はグループに分かれ、講師の方々のアドバイスを聞きながら、上手に野菜を切ったり、油で揚げたりできました。地域の郷土料理を、地域に方と交流して作り、おいしく食べた体験は貴重な体験でした。



【③ 先輩に学ぶ (キャリア教育) : 6年】







9月20日(金)に、総合的な学習の時間で6年生が「先輩に学ぶ」と題して、キャリア教育の授業を行いました。「作業療法士」「市役所」「教員」「スクール・カウンセラー」「自衛隊」の5つの職業の方に、それぞれの立場からいろいろな話をしてもらいました。

「どんな手順でその職業になれるのか」「どんな仕事をしているのか」「嬉しいことや困ったことは何か」などの話をしてもらいました。

1つに15分程度の話でしたが、あっという間に時間が過ぎていました。子どもたちは、今後の職業選択に役立てていくものだと思います。

※ 学校行事や学校生活の様子等は、ホームページにも掲載していますのでぜひご覧ください。